
宮西校区まちづくり懇談会 開催結果報告書 

 

開催日時   平成２８年７月７日（木）１９：００～２０：１５ 

場所     口屋跡記念公民館 ３階 多目的ホール 

司会・進行  坂上連合自治会長  

参加者数     男 ５８人    女 １７人    合計 ７５人 

 

 

       

質疑応答（要約） 

1.連合自治会共通の市政課題 

市政課題名（安心安全のまちづくり 校区防災訓練について） 

 

（都市計画課 山下副課長） 

熊本での被災地支援と、今後の教訓に関する説明 

 

 （西原自治会） 

大規模な災害が発生した場合に、地域の高齢者や障がい者を緊急避難場所や避難所まで

スムーズに避難ができる様、地域住民が協力して移動手段を確保していく必要があると思

うが、特に足腰の不自由な高齢者や支援が必要な障がいをお持ちの方々に、避難所まで迅

速に避難してもらうためには、車いすや担架などが数多く必要であると思うので、こうし

た資機材の配備をお願いしたい。 

また、支援が必要な方々に対して、地域住民が普段から配慮するべき点についても、ア



ドバイスが欲しい。 

 

 （市民部長） 

 高齢者や障がい者の円滑な避難配慮については、まず避難所までの避難経路の確認が必

要なので、平常時から地域でどの場所が危険か事前に把握し、また高齢者や障がい者がど

こに何人いるのかを確認して欲しい。一般の方は、避難の際になるべく車は使用しないこ

ととなっているが、高齢者や障がい者の方は歩くのが困難な場合もあり、何人か乗り合わ

せて、ご近所やご家族の方が避難所まで運搬する方法もある。あらかじめ、地域でそうい

った方法を決めておくのが良いと思うので、その際には普段使用している車いす等の運搬

も考えて欲しい。 

 次に、車いすや担架の配備については、現在、車いすが北中学校、宮西小学校、公民館

にそれぞれ１台、担架が北中学校に２台、宮西小学校、公民館にそれぞれ１台配備されて

いる。校区によっては、資機材整備の中で車いす等も購入されている校区もあるが、平常

時から必要台数を各避難所に配備することは難しく、避難所運営を行う中で必要台数を確

保配備するようになる。また、一般の避難所生活が困難な高齢者等は、福祉避難所を開設

して入所することになる。 

  

市政課題名（安心安全のまちづくり 救急出動・救急医療体制の現状について） 

・・・消防本部、福祉部説明・・・ 

 

意見要望等なし 

 

２．過去の主要な地域課題の状況報告 

 

課題名（投票所の変更について） 

質疑応答（要約） 

 昨年の校区懇談会で出された要望を受け、今週日曜日が投票となる参議院議員通常選挙

では、新居浜保育園から口屋跡記念公民館へと変更されたが、投票場所が変更となる住民

が混乱しないよう十分な周知や対策を取られたのか、説明をお願いしたい。 

 

（選挙管理委員会事務局長） 

 投票所変更の認知度を高めるため、市政だよりへの記事記載、選挙入場券送付の際の投

票所変更チラシの同封、新居浜保育園への投票所変更看板の設置及び誘導員の配置、自治

会放送での呼びかけ、自治会回覧板での回覧を行い、対象住民の方へ周知を図っている。 

 

意見要望等なし 



 

課題名（ 憩いの森公園について ） 

質疑応答（要約） 

 （西町自治会） 

憩いの森公園については、昨年の懇談会でもお願いをしたが、イベント開催時以外は利

用者がほとんどいないことや、夜間には青少年のたまり場となっている現状である。 

故障していた噴水の修理は終わったようだが、あまり見栄えのしない施設であり、過去

に利用されていたイルミネーション器具の一部も使われないままで樹木に残っているなど、

管理が行き届いていないのではと思う。中心商店街活性化のために作られた公園だと思う

ので、施設の管理や利用方法について、よく考えて欲しい。 

 

 （建設部長） 

 公園の防犯上の課題については、新居浜警察署等関係機関と連携を図りながら、防犯パ

トロールの強化依頼を行うなど、地域住民が安心して利用できるよう適切な維持管理に努

めていく。また、使われなくなったイルミネーション器具の片付けについては、早急に対

応する。 

中心商店街の活性化については新居浜市、商店街連盟、商工会議所において協議を進め

ており、その議論の中で必要であれば、当公園のあり方についても再検討する。 

 

３．その他 

 ①（男性住民）   

 過去にもお願いをしたことがあるが、北中西側の歩道部分にある街路樹が高くなり見通

しが悪くなっている。防犯上も問題があるので、早期に剪定して欲しい。また宮西橋北側

にある東川土手沿い道路における舗装の痛みが著しいので、早期に補修して欲しい。 

②（男性住民）   

 新居浜保育園横の水路に、雑草が生い茂っている。年に２回程度は水路の清掃をして欲

しいと市役所へお願いに行ったが、対応していただいた形跡がない。 

 ③（男性住民）   

 一方通行となっている本町通りを逆走する車が多い。子供たちも利用する道路で事故が

発生するかもしれない。標識をわかりやすく、また数多く設置するなどの対策を考えて欲

しい。 

 

 その他の意見については（市長がまとめの中で） 

① 県の管轄と思われるため、市から県に申し入れを行う。 

② 担当課に現地を確認してもらい、対応を考える。 

③ 詳細な状況を確認のうえ、警察署と協議する。 


